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Associations : Changement de président 
 

UNAFAM  
Mesdames, Messieurs,   
Après deux mandats exercés à la présidence de la 
délégation de l'Unafam Seine-Saint-Denis, je quitte en ce 
début d'année cette responsabilité. Monsieur Lucien 
Petot me succède et persuadé qu'il saura continuer à 
défendre et accompagner les familles dans leur parcours 
difficile face aux défis rencontrés sur le chemin des 
troubles psychiques. 
Je continuerai à œuvrer en soutien de Lucien au bureau 
de l' UNAFAM 93 et honorerai les mandats qui sont le 
cœur de mon action au sein de délégation (CDU,MDPH, 
CLSM , CTS, RESAD, etc) et administrateur de l’UDAF. Ces 
six années m'ont procuré beaucoup de joie. 
Je souhaite bon vent à Lucien qui saura, j'en suis sûr, 
mener en bon capitaine notre navire. 
 

Paul LAMBERT 

 

ENFANCE ET FAMILLES D ADOPTION 93 : 

après un septennat bien rempli par Valérie CLERICE, 
Delphine RACHAS a été élue comme Présidente de 
l’association.  

AF VILLEMOMBLE : Mme CONTRASTIN Ginette a 

été élue Présidente, succédant ainsi à Mr FEINSTEIN 
Roger après 20 ans .  

 

Merci aux sortants pour le travail fourni tout au long de 
leur mandat, à noter que s’ils ne sont plus présidents, ils 
restent bénévoles dans leurs associations respectives.  

Félicitations aux nouveaux et nous leur souhaitons plein 
de succès dans leur nouvelle fonction. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

UFAL SDE– Inquiétudes  

Tout comme la commission santé (cf page 4), les adhérents de 
l’UFAL de Saint Denis et Environs sont inquiets des conditions de 
circulation sur leur commune. C’est pourquoi avec l'Union des 
riverains et l'Ufal-sde ont demandé officiellement une réunion de 
concertation et d'information incluant les directions régionales 
RATP et SNCF, des élus de Saint-Denis et des communes 
environnantes, la direction du Stade de France au plus tard fin mars 
début avril. 

Les bénévoles de l’Association Familles de 

France du Raincy et de Villemomble lors de la 

Bourse de printemps du 12 au 16 mars 2024 à l’Agora du Raincy 
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SO CHAY : inauguration du l'éco-local, le mercredi 21 

février 2024 en présence du maire de Bobigny.    
 

Des jeunes de l'association So Chay Assos ont participé à un chantier pour 

la rénovation d'un local sur les Cerisiers pendant deux semaines.  Le 

principe de l'éco-local "Seconde vie aux Cerisiers" sera de recycler des 

petits encombrants. Des permanences seront tenues prochainement par 

les membres de l'association So Chay Assos. Vous pourrez ainsi vous faire 

accompagner pour réparer votre vieil appareil, en faire don. Ceux réparés 

seront mis à disposition gratuitement pour les personnes en ayant besoin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Une journée pour les parents sera organisée pour les familles. 

Il s’agira de co-construire une journée festive et conviviale pour nos 
familles. On espère que vous serez nombreux. 

Prochain rendez-vous de préparation le mercredi 20 mars à18h30 

 

 

FAMILY ESPOIR – « Coup de Tampon » Ce 

dimanche 3 mars, le film « coup de tampon » fut projeté au cinéma 

André Malraux à Bondy à l’initiative de l’association FAMILY 

ESPOIR. De nombreuses familles adhérentes, des élus dont le maire 

de Bondy, Mr HERVE Stephen, Madame la Consul du Maroc à 

Villemomble, le réalisateur Rachid EL OUALI, un des acteurs Marc 

SAMUEL répondirent présents. C’est avec une vive émotion, que 

Mme BENAMER présenta le film,  expliquant qu’il la ramenait à sa 

propre histoire. De nombreuses thématiques y sont abordées : 

l’immigration, le retour au pays, le rapport à la mort, l’amitié et les 

relations intergénérationnelles. Touchant, émouvant avec une 

pointe d’humour grâce à Mocho, joué par Marc SAMUEL, ce film 

est un également un devoir de mémoire et c’est pour cela que 

l’association a insisté auprès des parents pour que les enfants 

soient présents. 
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Journée d’immersions et 
d’échange de pratiques avec une 
délégation du Ministère de la Santé 
et de l’Action sociale du Sénégal 

Le Président Maurice MENDES DA COSTA, Président 

de l’UDAF a eu le plaisir de recevoir le 12 février 2024, 

une délégation de responsables du Ministère de la 

Santé et de l’Action Sociale du Sénégal conduite par 

le Dr Arame TOP SENE, Directrice générale de l’Action 

Sociale et Mr Cheikh Tidiane GUEYE, Conseiller 

technique chargé de la coopération au cabinet du 

ministre. Ils étaient accompagnés de Madame THIAM 

Mariam, de l’association RTMF membre de l’UDAF.  

La matinée fut consacrée à un large échange sur 

les services rendus aux familles notamment en 

matière de gestion budgétaire. 

Au travers de la mise en évidence de ses 

responsabilités en matière de représentations des 

usagers, en particulier dans le domaine de la santé 

avec une réflexion portée sur la défense des droits 

des usagers. 

Des témoignages sur les pratiques des uns et des 

autres ont mis en lumière combien l’action sanitaire 

ou sociale d’un gouvernement ou d’une institution 

familiale ne pouvait se confondre avec l’assistanat. 

Elle doit avoir le souci du respect des personnes et de 

la mise en œuvre de véritables politiques à leur 

service. 

La rencontre avec les professionnels a mis en lumière 

le travail réalisé auprès des familles. A l’issue de la 

journée qui s’est déroulée dans un climat 

particulièrement propice à l’échange et chaleureux, il 

fut acté de continuer à échanger sur nos pratiques. 

 

 

 

Jeux olympiques et Paralympiques 2024 

Ayant pris connaissances des zones d’habitat et de services qui seront impliqués dans les périmètres d’interdiction 

ou de limitation de déplacements à l’occasion des JOP, l’UDAF vient d’attirer l’attention de chacun des députés des 

circonscriptions concernées sur les diverses contraintes que nos concitoyens vont avoir à surmonter à cette 

période. En effet, à titre d’exemple, non seulement il est à craindre que les possibilités d’aller et venir pour tout à 

chacun seront limitées mais que nombre de professionnels ne pourront se rendre auprès des malades, de prodiguer 

les soins nécessaires à des patients à domicile tout comme les difficultés que rencontreront les personnels en 

charge d’apporter des repas et des aides à des personnes âgées, handicapées ou isolées. Une réelle inquiétude 

commence à se manifester, l’UDAF estime qu’il est grand temps que diverses de ces décisions soient réexaminées 

au bénéfice des séquano dionyisiens et leurs familles aux fins qu’ils puissent continuer de bénéficier sans 

contraintes excessives aux divers services indispensables à leur vie quotidienne. 
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Parcours de santé des enfants : des parents inquiets et stressés 

Missionnée par les organisateurs des Assises de la pédiatrie et de la santé de l’enfant, l’Unaf a lancé une étude au 

long cours auprès des parents sur le parcours de santé de leur enfant. Après une première enquête qualitative 

publiée l’été dernier, 2 200 parents ont été consultés dans le cadre d’une seconde enquête. Ils y témoignent 

massivement de leurs difficultés à accéder à des professionnels de santé de proximité et déplorent notamment les 

délais pour obtenir des rendez-vous, générant stress et inquiétude. Forces de propositions, les parents veulent être 

accompagnés pour être moins démunis dans le suivi de santé de leurs enfants. 

Pour en savoir plus cliquez ici  

 

https://www.unaf.fr/ressources/nouvelle-etude-thematique-de-lunaf-parcours-de-sante-des-enfants-des-parents-inquiets-et-stresses/

